Echt Goethische Wertherstimmung — ich bente an beffen Brief vom 10. Mai — atmet eine heitere und doch so fehnsuchtsvolle Schilberung aus bem Sommer 1849:

"Am Albend wollte ich Die ichreiben, aber es war so himmlische Luft, daß ich wohl june Citumben auf der Bant von der Gartenstude soh, rauchte und Siedermaist flüsgen soh, gang wie vor gwei Jahren mit Dir, mein Liebling, obe wir unsere Neise untraten. Die Bäume kanden so Mil und hoch neben mit, die Luft voll Liebenblitzt, im Garten solgtie und von der Wegleiben der Verleiben der Allerber die Verleiben der Allerber die Verleiben der Angeleiben der eine die Verleiben der erfüllt, und von meine Geele trot das erühge die die eine von Liebe erfüllten Saintelletzt, ein Miller Selfen, in den von den Stürmen des Beltimers wohl ein Windlich eine von Liebe erfüllten Saintelletzt, der bei von aumen Teisen flat und rufig beltien, solange des Verlag der eine Verlag der

Ein andermal versentt er sich mit dem Bekenntnis seiner Blumenleidenschaft in die Betrachtung von Krotus, Honginthen und Kamelien; aber die dusstlichen ertreuen ihn nicht, ebensowenig wie jene äußerlich schonen, aber talten Menschen, denen — wie er wundervoll sich ausdrückt — "jener dusstlige Sauch aus den unergründeten innersten Tiesen des Gemülts sehlt, der weder Boese, noch Kelegion ist, der aber alle der trässigt, bet und empskansicher für sich macht, da wo er weht. Das Zerrbild davon heiße ich Sentimentalität; das Wessen empsinde ich, wenn ich bei Dir bin; ein Wort dafür weiß ich augenblicklich nicht."